



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº137-Arrecife de Lanzarote 13 de Diciembre de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año III

La sal consumida en alta mar no está sujeta a tributar por Usos y Consumos

Sentencia dictada por el Tribunal Supremo

Transcribimos de la revista quincenal «Industrias Pesqueras», de Vigo, el siguiente escrito, que consideramos de estimable interés para los armadores y salineros de nuestra provincia.

«La Administración de Rentas Públicas resolviendo expediente iniciado por la Inspección de Hacienda de San Sebastián, giró una liquidación por Contribución de Usos y Consumos sobre 53 571 toneladas de sal, procedente de las salinas de Ibiza, y de San Pedro del Pinatar que la Empresa Salinera Española había vendido entre 1946 y 1950 a la «Pysbe», que las empleó en los mares libres, para conservar la pesca obtenida en dichas aguas, liquidación que con los recargos correspondientes arrojó un total de 3 millones 830.326'50 pesetas.

Habiendo el Tribunal Provincial desestimado la reclamación formulada, la Entidad interesada interpuso recurso de ulzada ante el Tribunal Económico Administrativo Central que igualmente fué desestimado.

Contra el anterior acuerdo interpuso Salinera Española el presente recurso contencioso-administrativo y el Tribunal Su-

premo revoca el acuerdo recurrido y declara no está sujeta a la Contribución de Usos y Consumos la sal vendida por la Entidad reclamante que se consumió en los mares libres, con devolución a la misma de cuanto ingresó por dicho concepto.

FUNDAMENTOS DEL FALLO

Considerando: Que entre los distintos impuestos indirectos que sobre «Consumo interior de España», creó el artículo 72 de la Ley de Reforma Tributaria de 16 de diciembre de 1940 (Rep. Leg. 2.093 y diccionario 4.902), está comprendido y señalado con el número 3º el referente a la sal común, cuyo ámbito de aplicación estaba en el texto de tal mismo artículo 72, clara, perfecta y terminantemente fijado y determinado; pero aún desvaneció toda duda que pudiera surgir la Orden de 1 de julio de 1941 (Rep. Leg. 1.164) que concretó, que a los efectos de la Contribución de Usos y Consumos «se con-

siderará consumo interior de España el que se realice dentro del territorio español de la Península, en las islas adyacentes y Plazas de soberanía».

Considerando: Que tal precepto fué complementado por el texto de los

(Pasa a quinta página)

Un documental en color sobre LANZAROTE ha sido exhibido en 500 salas cinematográficas de la Gran Bretaña y 300 del Canadá

Se harán nuevas copias para enviar a Suecia, Noruega, Holanda, Francia y España

A la amabilidad y gentileza de la profesora de idiomas señorita María Morales Topham debemos los pormenores de esta información que hoy ofrecemos a nuestros lectores.

Un valioso y bien logrado documental en color, de largo metraje, sobre Lanzarote, del que es autor el prestigioso periodista y naturalista británico Mr. Cedric Mallabey, ha sido exhibido por el bis «Odeon Theatres», de Londres, en 500 salas cinematográficas de la Gran

360 millones de pesetas importe de la cosecha algodonera en Córdoba en el presente año

CORDOBA. — El cultivo de algodón constituye hoy una de las principales riquezas del campo cordobés. Desde hace unos años viene aumentando en una proporción sorprendente el área destinada a esta fibra. Los labradores ven en este cultivo una fuente de ingresos importantísima.

La cosecha algodonera de este año se cifra en 28 millones de kilos, que, pagados al precio unitario de 13 pesetas aproximadamente el kilo, representan un capital de 360 millones de pesetas. La impresión más positiva y real se ha podido percibir en la primera quincena de octubre, en que la recogida de los algodones llegó a su auge. Las carreteras y caminos se veían invadidos por verdaderas caravanas de camiones y carros agrícolas colmados de sacos que trasladaban el algodón a la factoría. Durante muchos días también las grandes arterias de la ciudad vieron pasar los convoyes que se dirigían a los almacenes instalados a dos kilómetros de la capital, junto al edificio de la prisión provincial. La sequía, que este año se ha prolongado de modo extraordinario, pues duró desde mayo hasta la segunda quincena de octubre, ha influido mucho para que la cosecha no fuera todo lo que se esperaba. Sin embargo, los cultivadores se muestran satisfechos del resultado obtenido.

Bretaña y 300 del Canadá. Por varios conductos, entre ellos por el testimonio de españoles residentes en aquel país, sabemos del éxito obtenido por este interesante film del que actualmente circulan 18 copias. Desde el pasado febrero se ha venido exhibiendo en distintos cines de Inglaterra y, hasta septiembre, en Birmingham. En octubre pasó al circuito inglés A. B. C., de la Asociación Británica de Cinemas, que actualmente lo exhibe

(Pasa a quinta página)

VIDA INSULAR

TURISTICA

Excursionistas ingleses «motorizados»

Elogian la amabilidad de nuestros niños campesinos y se lamentan de la falta de indicadores en algunas carreteras

Después de pasar cuatro días en Lanzarote, el viernes regresó a Las Palmas el doctor de nacionalidad británica, especialista en enfermedades de secreción interna, Mr. E. Richards que ejerce su profesión en Londres. Le acompañaba un estudiante de Medicina de la misma nacionalidad.

Los citados súbditos extranjeros han traído consigo una «rubia» marca «Domobile» que ofrece la particularidad de disponer en su interior de dos bancos convertibles en camas que les ha permitido hacer noche en cualquier descampado con toda clase de comodidades. Posee asimismo en su techo una amplia baca para colocación de equipajes.

El Dr. Richards recorrió en su automóvil casi toda la isla manifestando su complacencia por el interés turístico de Lanzarote cuyo sol, dijo, es lo más maravilloso que ha conocido. Nos hemos bañado

en la playa de El Golfo con una temperatura, en el agua, de 21 grados. Cuando en el mes pasado salimos de Londres los días eran lluviosos y la niebla espesísima hasta el punto de no distinguirse los objetos en las calles a más de diez metros de distancia. Comprenderá usted nuestra sorpresa y agrado al encontrarnos aquí con este verdadero paraíso climático tan poco frecuente de hallar en la actual estación, en países europeos.

El Dr. Richards se lamentó de la falta de indicadores en las carreteras. Gracias a la amabilidad de los campesinos de esta isla, especialmente de los niños, que a veces nos acompañaban como «cicerones», nos ha sido posible recorrerla de punta a punta.

La «rubia», que fué transportada desde Londres a bordo del buque español «Monte Urquiola», costó a Mr. Richards 750 libras esterlinas.

RELIGIOSA

Visitador catequístico

Días pasados llegó a nuestra ciudad el visitador catequístico Rvdo. don José Déniz Montesdeoca para desarrollar diversas actividades relacionadas con el cargo que desempeña. En la transcurrida semana ha visitado diversos pueblos del interior y para ayer lunes había anunciado la celebración de una jornada catequística en Arreife para los alumnos y alumnas de las 23 escuelas nacionales y colegios religiosos de la capital.

BENEFICA

El ministro de Marina envía dos mil pesetas a la viuda de Playa Blanca

Nuevos donativos desde Pamplona, Madrid y Palencia

Era nuestra intención dar por cancelada la suscripción que hace unas semanas iniciamos en favor de la viuda de Playa Blanca, mas el hecho de que continúe el envío de donativos nos ha obligado a prorrogarla por unos días más.

Hemos de registrar hoy, en primer lugar, el gesto caritativo del ministro español de Marina, Excmo. Sr. don

LITERARIA

LEANDRO PERDOMO enjuiciado por Nijota

«La prosa del joven escritor lanzaroteño tiene fuerza, hondura y originalidad»

EN el diario «El Día», de Santa Cruz de Tenerife, leemos un artículo firmado por Juan Pérez Delgado, «Nijota», titulado «Accesos por mar y cielo».

He aquí lo que dice con referencia al libro sobre el Puerto de la Luz recientemente publicado por nuestro joven y original escritor Leandro Perdomo:

«La historia y la anécdota de la navegación y la aviación en la isla o en las islas ofrece material que excedería de las dimensiones de una crónica. Pero el tema nos permite en esta ocasión hacer referencia a un libro que hemos recibido recientemente, por conducto de un lanzaroteño residente aquí, y que trata de asuntos portuarios y contiene una anécdota aviatoria. Se trata de un libro de pequeñas crónicas del joven escritor Leandro Perdomo, nacido en Lanzarote y residente en Las Palmas. Son crónicas periodísticas sobre escenas, tipos y cosas

portuarias, del Puerto de la Luz, naturalmente. Las hemos leído con agrado, porque la prosa de Leandro Perdomo, si aparentemente desgarrada, tiene fuerza, hondura y originalidad. Pasamos por alto en el libro una afirmación localista fuera de lugar en una obra literaria y que sólo podría disculpar el calor polémico del artículo de periódico. Por lo demás, hay gracia, sagacidad y también recóndita ternura en la exposición de estas escenas, en el retrato de esos tipos de puerto que lo mismo son de allá como de aquí, y probablemente de todos los puertos del mundo».

Nijota concluye su artículo reproduciendo dos párrafos de la citada obra.

Una vez más reiteramos nuestra sincera y cordial felicitación a Leandro Perdomo.

SOCIAL

Competición de Canasta en el Casino

Participan veinte parejas

Semanas pasadas ha comenzado a celebrarse en el Casino Principal de esta ciudad una competición de Canasta en la que participan 20 parejas, en su mayoría, señoras y señoritas. La competición se lleva a efecto por el sistema de Liga, jugándose las partidas en las noches del miércoles, viernes, sábados y domingos de cada semana. A la pareja que se proclame vencedora absoluta le será adjudicado un trofeo donado por la fábrica de cigarrillos

Salvador Moreno y Fernández, quien por medio de la Ayudantía de Marina de Lanzarote ha enviado a doña María de Ganzo dos mil pesetas, que ya obran en su poder, hecho por el que ella se ha mostrado agradecidísima por lo que tiene de humanitario y ejemplar.

También se han recibido dos donativos de Pamplona,

(Pasa a quinta página)

(Pasa a séptima página)

COLABORADORES DE «ANTENA»

AÑO NUEVO y
AÑO VIEJO

Por FRANCISCO RODRIGUEZ MEDINA

CON ésta, mi felicitación Pascual. Para todos los hijos de la tierra, para todos los hombres de buena voluntad: "Gloria in excelsis Deo". Adiós a un año. Bienvenida a otro más joven. El que se nos va lleva dentro aún, como cosa propia, las últimas cadencias de un melancólico y fervoroso villancico. Homenaje al Único y Verdadero; al que todo debe entregarsele porque El también todo supo darlo.

El Niño-Dios nacerá y Belén, de pesebre humilde, se convertirá en cosmopolita palacio porque dentro nacerá un Rey.

En estos días todavía se sentirá en la boca un cierto regusto a pavo. "Al clásico"—como Plutarco Teren-

cio — y también al dulce Mazapán. También se llevará consigo este año ciertas notas vibrantes de instrumentos. De guitarra mora y guanche timple. Unión de dos razas en punteos de isas, malagueñas y folías.

Arrastrará contra él, ilusiones, recuerdos, quebrantos-también- y amarguras. Unos le despedirán en silencio, como el que ve partir a un amigo en eterno viaje de ida. Otros contentos, alocadamente bulliciosos, con la humana esperanza del que confía para el futuro mejores parabienses.

En el almanaque quedará ya solamente el recuerdo de unas hojas tristes y marchitas. Pocos pedacitos

(Pasa a última página)

LA LIGA EN VERSO

Por GUILLERMO TOPHAM

PRONOSTICOS

HERCULES - ESPAÑOL
Lo siento por Alicante tierra de mi simpatía que no tendrá la alegría de ganar al visitante

BARCELONA - BILBAO
Esto tiene más entullo, que piedras la carretera que pasa por la Ladera, ¡Cristiano, vaya un barullo!

ALAVES - CELTA
Que hará fuerza el Alavés para ganar un partido que no será pan comido, lo saben hasta en Femés.

CORUÑA - LEONESA
Si Pahiño bien afina sus disparos de cabeza la Cultural Leonesa se llevará una gentina.

SEVILLA - R. MADRID
Un encuentro empalagoso, con merengues a granel, en el que habrá de vencer el Madrid, más poderoso.

AT. MADRID - LAS PALMAS
Aunque doblen la ración de gofio a los amarillos, sea de trigo, sea de millo, les llenarán el zurrón.

Ojalá que mi opinión error pudiera sufrir volviéndose a repartir lo de Coruña o León.

VALLADOLID - VALENCIA
Ganarán bien el partido los muchachos del Pisuega que se correrán la juega más grande que han conocido.

MURCIA - SOCIEDAD
Esto es coser y cantar para un Murcia, que en León, contra toda la opinión supo los puntos sacar.

FUME
"CUMBRE"

HALLAZGO

de una manivela de camión encontrada por el niño Miguelito Cabrera Reguera.

Será entregada en esta Redacción a quien acredite ser su dueño.

Establecimiento «GINES DIAZ»

Grandes novedades, antes y durante las fiestas de NAVIDAD Y REYES.

Artículos nacionales y extranjeros.—Objetos para regalos.—Cristalería y cerámica finas.—RELOJES, RADIOS.—Mecheros de todas clases: RONSON eléctricos.—Gran surtido en bisutería.—Máquinas fotográficas de las mejores marcas.—Rollis en blanco y negro y en color, cargas de 35 mm.—Máquinas afeitar.—Productos de belleza: polvos de tocador, MAX FACTOR, RUBINSTEIN, CARON, ANGEL FAICE, etc.—Barras de labios: Cutex, Tangee, Irresistible.—Maquillajes.—Medias y calcetines «nylon».—Bragas de niño.—Guantes de cocina.—Monederos señorita.—Mercería.—Objetos de piel.—Perfumes nacionales y extranjeros.—Objetos de plástico.—Juguetes.—Muñecos de goma.—Manteles.—MACETEROS DECORATIVOS.—Vaso duro aluminio en colores.—Mantillas típicas.—Laterío y conservas de todas clases.—Bebidas.—Turrónes.—BOMBONES, GALLETAS Y CARAMELOS INGLESES.—PUROS DE LA HABANA, MONTERREY Y MONTECRISTO.

Venta de los incomparables TEMPLAS «SIMON», DE TEGUISE

Todos éstos y muchos más artículos encontrará usted en

Establecimiento «GINES DIAZ»

Calvo Sotelo, 11

Arrecife de Lanzarote

El U. D. Arrecife vencedor del torneo triangular

Iniciación del campeonato interescolar con triunfos del Imperial e Instituto

Con motivo de la festividad de la Purísima Concepción y organizado por el Batallón de Infantería de Lanzarote se ha celebrado un interesante torneo triangular de fútbol en el estadio. Los resultados registrados han sido los siguientes: jueves, U. D. Arrecife, 1; Torrelavega, 1; sábado, Batallón de Infantería, 4; C. D. Torrelavega, 2; domingo, U. D. Arrecife, 1; Batallón de Infantería, 0. Cinco jugadores del Batallón de Fuerteventura intervinieron en el torneo

En el encuentro final, jugado anteayer, el U. D. Arrecife se proclamó vencedor al derrotar al equipo del Batallón por 1-0, logrado por Boro de espléndido tiro. Al Arrecife le fué anulado otro magnífico tanto de Llorca, por fuera de juego.

En la primera parte el juego resultóroso y aburrido registrándose sólo algunas jugadas de calidad y el ardor defensivo de los amarillos que jugaron contra el viento. Después del descanso el partido ganó mucho en calidad realizando los «infantes» bellas y peligrosas jugadas que a punto estuvieron de «mojar» la puerta arrecifista bien defendida por Borges. El Arrecife, que acusó su largo período de inactividad, realizó también algunas buenas jugadas.

En el equipo encarnado formaron los jugadores, Víctor, Peña, Nemesio, Ignacio y Negrin, pertenecientes al Batallón de Infantería de Fuerteventura.

Destacaron Víctor, procedente del conjunto de La Felguera, de Segunda División, que en las pocas intervenciones que tuvo demostró ser un jugador de clase, también señalaremos a Peña, escurridizo y tirador, Nemesio y al cancerbero Salvador.

A la terminación del encuentro los jugadores de

ambos bandos, árbitro, etc, fueron obsequiados con un Vino en el Hogar del Soldado.

Ocho equipos en el campeonato escolar

Por iniciativa del instructor oficial del Frente de Juventudes de Lanzarote, camarada Texidor, ha sido organizada una competición de fútbol interescolar con participación de los siguientes equipos juveniles: Imperial, Instituto, Orientación Marítima, Graduada, Ciclón, Lomo 1, Unión Lomo y Vega 1.

Los encuentros será jugados en las tardes de los jueves, y mañanas y tardes de los domingos

Anteayer se han celebrado los primeros encuentros registrándose estos resultados: Instituto, 1; Orientación Marítima, 0 e Imperial, 11; Lomo 1, 1.

FAMARA, primer balandro de travesía construido en Lanzarote.-Cubrió el trayecto Arrecife - Las Palmas en 18 horas

DIAS pasados arribó sin novedad al puerto de Santa Cruz de Tenerife el balandro «Famara», de 15 toneladas brutas, 1,95 metros de eslora y 9,25 de puntal, que ha sido construido en Puerto de Naos por el carpintero de ribera lanzaroteño maestro Pancho Trujillo, por encargo del Club Náutico de aquella isla. La embarcación, de bella estampa y condiciones muy marineras, cubrió la travesía hasta Las Palmas en 18 horas y media, según noticias telegráficas que hemos recibido del subcapitán náutico del Club de Gran Canaria D. Jorge Cantero.

El «Famara», que lleva su casco pintado de color naranja, fué patroneado hasta el puerto de Santa Cruz por el deportista tinerfeño don José Miguel Mandillo, a quien acompañaban don Elías Castro, señor Cáceres y dos marineros.

Resultados de las competiciones militares

Damos a conocer hoy los resultados de las diversas pruebas deportivas y militares organizadas por el Batallón de Infantería de Lanzarote, con motivo de la festividad de su Patrona: BALONMANO, 1, equipo primera Cotapaña; 2, equipo Armas pesadas.- BALONCESTO, 1 Armas pesadas; 2, Plana Mayor.- TRACCION DE CUERDA, 1 P. M.; 2 Armas pesadas.- CAMPO A TRAVES (recorrido de tres kilómetros) 1, Guillermo García, 2, Alfonso García.- TRANSMISION CON PERSIANAS, equipo integrado por los soldados Francisco Duque y Andrés Espino.- OTRAS DIVERSAS PRUEBAS: resultados vencedores Francisco y Pedro Marrero (mosquetón); Rafael Feltrer y Eleuterio Marrero (fusil ametrallador); Pascual

Reyes y Francisco García (mortero 81); Sebastián Díaz y Rafael Feltrer (mortero 50); Francisco Dominguez y Bernardo Reyes (ametralladoras); Aurelio Franco y Octavio Díaz (embastado); Ramón García y Carmelo Marrero (lanzamiento granadas).- TIRO FUSIL OFICIALES, capitanes señores Suárez Lorenzo, Ojeda García y Simón González, respectivamente.- TIRO PISTOLA OFICIALES, capitanes señores Ojeda García, Suárez Lorenzo, y alférez de Milicias señor Díaz Aguilar.- TIRO FUSIL SUBOFICIALES, sargentos don Félix de los Mártires, don Antonio Acosta y don Guillermo Medina.- TIRO PISTOLA SUBOFICIALES, don Antonio Abalde, don Antonio Acosta y don José Lorenzo.

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.— Marchó a Londres, vía Las Palmas, el Dr. E Richards.

—Ha hecho viaje a Sevilla don Juan Cidoncha Casillas.

—Marcharon a Las Palmas las señoritas María Imperio y Olga Hernández Bermúdez.

—En unión de su esposa regresó de la capital de la provincia, don Aureliano Negrin Cabrera.

NATALICIOS.— Ha dado a luz un niño la señora esposa de don Manuel Toledo Cabrera.

OPERADOS.— En la Clínica de San Roque, de Las Palmas, y por el doctor Márquez, ha sido operada satisfactoriamente doña Lucrecia Benítez de López, madre de nuestro corresponsal en aquella ciudad, don Manuel López Benítez

DEFUNCIONES.— En Las Palmas ha fallecido a los 44 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos, doña Jeroma Toledo Cabrera, virtuosa y caritativa señora sumamente apreciada en nuestra ciudad.

A toda su familia y en especial a su viudo don Marcial Toledo, hijos y hermanos, don Nicolás, don Claudio, don Manuel, don Francisco, don José y señorita Eva Toledo Cabrera, expresamos el testimonio de nuestra condolencia.

NUEVO DIRECTOR DE LA PRISION.— Acusamos recibo y agradecemos el atento besalamano que nos remite don Aureliano Montero Sánchez, comunicándonos la reciente toma de posesión de su cargo de director de la Prisión de este Partido judicial.

AUXILIAR DE TELEGRAFOS.— También ha tomado posesión de su cargo de auxiliar de Telégrafos de la Central de Arrecife, don Antonio Ortega Santana.

María del...

(Viene de quiota página)
 „Como máxima atracción figura Pinito del Oro (María Cristina del Pino Segura), que es, sin discusión, la mejor trapeista del mundo. Hace lo que nadie realizó nunca en el trapeo de equilibrio: se sostiene sin rodete ni esfafa, cabeza abajo, de perfil y en vuelo imprime al aparato, además del movimiento de vaivén, impulso lateral, y por si fuera poco el de giro en redondo. Es joven, bella, andaluza, no pierde jamás el aire gentil ni la sonrisa. Su trabajo es un portento de seguridad y de medida y de increíble reto a la ley de la gravedad. En nuestros cinco lustros de cronista de circo no vimos nunca nada igual y comprendemos perfectamente su éxito apoteósico de seis temporadas en el «Ring'ing», de Estados Unidos.”

CONSUELA A LOS HUMILDES ofreciendo tu donativo para la CAMPAÑA DE NAVIDAD Y REYES

OTRAS INFORMACIONES LOCALES

Estancia en Lanzarote de dos cazasubmarinistas suizos

CONTINUAN siendo muy asiduas las visitas a Lanzarote de cazadores submarinistas extranjeros. Diez días han permanecido en nuestra isla los deportistas suizos M. Gerard J. Gleixner y M. Ellis Zbinden, quienes han realizado varias excursiones pesqueras en Lanzarote. Las capturas realizadas no han sido de consideración, por ser ésta la época en que menos abundan los peces grandes, pero, de todas formas, los jóvenes submarinistas suizos marchan encantados de su estancia aquí reconociendo las magníficas condiciones que reúne nuestra isla para la práctica de este de-

porte. M. Gleixner, que lleva muchos años residiendo en Tenerife, nos ha hecho saber su sorpresa ante las importantísimas novedades turísticas que ofrece Lanzarote, que él ni remotamente imaginaba existieran. Su compañero, M. Zbinden, prestigioso pintor decorador, de Berna, también nos ha mostrado su complacencia por las originales bellezas aquí observadas. Todas las excursiones las han efectuado en una moto «Vespa», propiedad del último, y ambos manifestaron su propósito de visitar nuevamente Lanzarote para permanecer aquí una larga temporada.

Un documental en color...

(Viene de primera página)

en otros 800 cines de Gran Bretaña.

Próximamente se obtendrán nuevas copias que serán enviadas a Suecia, Noruega, Holanda, Francia y España.

Mr. Mallabey — nos dice la señorita Morales Topham — ha recibido numerosas cartas de súbditos británicos y canadienses felicitándole por el acierto y originalidad en la obtención de este documental, titulado «Isla de la Luna», que ha sido visto por millones de ingleses.

También nos hace saber la señorita Morales Topham que a Mr. Mallabey le ha sido solicitado por sus publicistas en Londres, «Black Star Publishing Co Ltd», un extenso artículo periodístico sobre nuestra isla para ser publicado en diarios de diversos países europeos, incluyendo Alemania Occidental, y los EE. UU. de Norteamérica. Para ilustrar es-

te reportaje, el Cabildo Insular le ha remitido una variada colección de fotografías de Lanzarote en tamaño 18x24.

Al hacer pública tan interesante noticia no podemos menos que expresar nuestra efusiva y calurosa felicitación a Mr. Cedric Mallabey, quien durante varios meses y luchando con una serie de adversidades económicas permaneció en nuestra isla logrando con su esforzado tesón y reconocida capacidad la realización de este valioso y completo documental que es, sin ningún género de dudas, lo más positivo que en el orden turístico se ha hecho en Lanzarote por súbditos extranjeros.

Mr. Mallabey, que en este año ha visitado Italia para escribir una guía sobre las santas reliquias de Roma, ha llegado recientemente a Tenerife en donde pasará una temporada.

La sal consumida...

(Viene de primera página)

artículos 31, en relación con el 1º del Reglamento para la aplicación de la Contribución de Usos y Consumos de 28 de diciembre de 1945 (Rep. Leg. 1.946, 1.073 y Diccionario 10.364), según los cuales «los productos comprendidos en el artículo 1º (sal común entre otros), se hallan exentos de esta Contribución en los casos que sean destinados a la exportación al extranjero, a los territorios del Protectorado o a nuestras posesiones del Golfo de Guinea y del Sáhara», que como quiera que la Administración constantemente y especialmente en el acuerdo recurrido dictado por el Tribunal Económico-Administrativo Central, se reconoce que la sal cargada en España, fué consumida en los barros bacaladeros durante las operaciones de pesca realizadas en los mares libres, es incuestionable y ello bastaría por sí, para acordar la revocación de tal acuerdo recurrido, puesto que aunque parte de la sal haya quedado adherida por la salmuera al bacalao, como argumenta la Administración, es muy de te-

ner en cuenta para estimar la excepción de tributación, que el bacalao tributa por sí por Contribución de Usos y Consumos, pues es constante la doctrina de esta jurisdicción, según la que, las Leyes fiscales han de interpretarse y aplicarse según su texto literal, sin admitir interpretaciones extensivas ni analógicas y a ello equivaldría el estimar consumida la sal con que se saló en los mares libres el bacalao, como consumida en el territorio español, por el mero hecho de que los barcos fueran españoles.

Considerando: Que por lo razonado procede con renovación de acuerdo del Tribunal Económico-Administrativo Central de 29 de febrero de 1952, declarar que la sal vendida por «Salinera Española, S.A.», a «Pysbe, S. A.», objeto de la liquidación motivante del presente recurso, no está sujeta a la Contribución de Usos y Consumos, y por consecuencia, que procede devolver las cantidades percibidas por tal tributación».

PINTO SEGURA, hija de lanzaroteña, la mejor trapecista del mundo

Así la califica Alfredo Marquerie, crítico de A.B.C.

Reproducimos parcialmente la crítica que sobre la trapecista circense Maria del Pino Segura, hija de doña Rosario Rodríguez Noya, de Arrecife, ha-

ce el escritor Alfredo Marquerie en el diario A.B.C., después de su debut en el circo Price, de Madrid. (Para a cuarta página)

El ministro de Marina...

(Viene de segunda página)

uno de 200 pesetas de don F. Cortázar y otro de 250 pesetas, de un donante anónimo, así como otro de Madrid remitido por un señor apellidado de la Vega. Una señora de Palencia, madre de ocho hijos, ha dirigido a la viuda una cariñosa carta en la que solicita su dirección para enviarla algún dinero y ropitas de niño, ya que la viuda dará a luz el octavo de sus hijos en los próximos meses:

En la Caja Insular de Ahorros se han recibido tam-

bien los siguientes donativos de Lanzarote: «Hielo y Combustibles para buques pesqueros S. A.», 300 pesetas; doña Antonia Reguera de Sáenz, 25; don Manuel Armas Panasco, 25; otro Militar, 25, don César Cabrera Pinto, 100 y doña Juliana Perdomo de Cabrera, 25.

Continúa la recepción de donativos, en metálico o especies, en esta Redacción y Caja Insular de Ahorros.

CLASES PARTICULARES

de Matemáticas, Contabilidad y Comercio, por titular mercantil.

Informes: Oficinas Ayuntamiento, de 9 a 12

LOS REPORTAJES DE HOY

En Hollywood van a hacer películas sobre el idilio de la princesa Margarita

Joan Fontaine y James Stewart posibles protagonistas

NUEVA YORK — Realmente no constituye ninguna sorpresa. Cuando nos hemos enterado de que dos casas productoras estaban preparando films sobre el desgraciado idilio de Margarita y el capitán Townsend, hemos pensado que el sentido del negocio sigue anidando al lado de acá del Océano.

La primera de estas películas, dirigida por Georges Ozukor, se limita a relatar fielmente la historia, a partir del día en que Margarita, haciéndose cargo del infortunio matrimonial de su amigo, decidió a'egrarle un poco la vida; sin darse cuenta de que, poco a poco, estaba enamorándose de él.

Se habla de Joan Fontaine para hacer el papel de Margarita, aunque la vejez de Fontaine, que ya empieza a notarse en serio, es un problema. Por eso se ha pensado más bien en Jean Peters y también en Audrey Hepburn. Para hacer el papel de Townsend el elegido ha sido James Stewart o tal vez Edwar O'Brien.

Pero la segunda película es mucho más audaz. Será dirigida por Joseph Kays y el título que se ha pensado ha sido: "Ellos escogieron la felicidad". El "ellos" se refiere a Eduardo VIII y Margarita; la película comienza en 1936, cuando Eduardo VIII era aún rey y Margarita tenía seis años. Entonces surge una gitana que les lee las líneas de la mano. Ambos acaban escogiendo la felicidad. Diez años más tarde, Churchill propone al Duque de Windsor que en vista de la enfermedad de su hermano, recupere el trono. Pero éste no quiere

hacerlo al precio de renunciar a su mujer, que es el único ser que ha amado verdaderamente. Al visitar a su madre, se encuentra otra vez con Margarita y van a pasear por la orilla del Támesis. Aquí su sobrina le aconseja que ante todo sea dichoso.

Nueve años más tarde, es Margarita la que pide consejo a su tío, que le contesta exactamente lo mismo que ella le aconsejó a orillas del Támesis.

En esta segunda película, Margarita será Evelyn Keyes o Judy Garland. Para Townsend se ha pensado en Luis Mariano.

Lo único que queda por resolver es la censura americana. Las productoras cuentan ya de antemano con que no se podrá exhibir la película en Inglaterra, pero de todas maneras el negocio será bueno.

El Gobierno ofrecerá protección y garantías a los emigrantes españoles

La creación de la comisión interministerial de convenios de seguridad social, acordado en el Consejo de Ministros, responde a la política de protección de nuestros emigrantes y al deseo que el Gobierno siente de que nuestros compatriotas que se hallen como trabajadores en otros países encuentren en éstos una protección y unas garantías que les hagan ver, a través de las mismas, el amparo de la patria lejana.

Existen ya algunos convenios sobre emigración que España ha concerta-

RESPLANDECE LA HONRADEZ DE UN ALCALDE DE PUEBLO

Se le había acusado de exacción ilegal por haber recaudado determinados fondos

Recientemente, nuestro más alto Tribunal de Justicia--al casar una sentencia procedente de la Audiencia Provincial de Jaén, pronunciando un fallo absolutorio — ha venido a proclamar la inocencia de un honrado alcalde, don Agustín Sánchez López-Conesa, que había desempeñado este cargo en Santiesteban del Puerto, desde el 30 de marzo de 1946 al 29 de abril de 1949

Se le había acusado de exacción ilegal, por haber recaudado determinados fondos, fuera de las normas que regula el Código, y la Sala de Jaén le condenó a tres penas de seis años y un día de inhabilitación absoluta, a otra pena de arresto mayor y a pagar tres multas: dos de 500 pesetas y otra de 1 000. También se fijó que abonase las indemnizaciones correspondientes a los

que habían sufrido perjuicio económico por abonar cantidades por concepto de contribuciones.

Pero el alcalde don Agustín Sánchez López-Conesa había obrado sin ningún ánimo de lucro y solamente guiado por la virtud de la caridad. Dió la batalla al hambre de los pobres de su pueblo y dispuso que los vecinos que gozaban de buena posición se sacrificasen en beneficio de los desheredados. Movido por este sentimiento de bondad, creó un fondo que denominó "Beneficio social", y en él fué ingresando dinero hasta obtener 604 mil 376'30 pesetas. Y esta suma la destinó el alcalde a obras de caridad y a realizar ciertas y reales mejoras en el pueblo de su mando. Setenta mil pesetas las invirtió en comidas y socorros para los indigentes; el resto lo empleó en imágenes para la iglesia, en trabajos de urbanización y construcción de viviendas, en solares para el Municipio que regía, en uniformes para músicos, en libros para la Biblioteca, en muebles para el Ayuntamiento...

Todos estos hechos probados llevaron a la consideración del Tribunal Supremo que la gestión efectuada por el alcalde había sido dictada por su anhelo de solucionar, con plena honradez y con total eficacia, los problemas de localidad, sin ninguna intención delictiva ni deseo culpable de quebrantar derechos ajenos ni normas legales. Por tanto, nuestro más alto Tribunal ha dictado un fallo final inspirado en la más elevada idea de la justicia y reconociendo la total inocencia del alcalde.

do con Francia en 1932, con Bélgica y con Italia y otros varios que se han ido suscribiendo con naciones hispanoamericanas. La necesidad de que aumente el número de estos acuerdos con otros países y el estudio y negociación de esta clase especial de convenios, ha inspirado la creación de este nuevo organismo interministerial, al que se le encomienda la misión de extender los principios españoles de seguridad social a nuestros trabajadores emigrantes.

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del Comunicante Barro, agua y mosquitos

CADA vez que se producen lluvias en nuestra ciudad se forman grandes charcos en la calle Portugal, y alrededores, que tardan bastantes días en desaparecer. Es verdad que el hecho se produce también en otros muchos sectores de la población. Pero estimamos que debieran adoptarse medidas por lo que respecta a la calle Portugal, por las siguientes razones: Primero, porque allí está situada la estación de autobuses que hacen el servicio al interior de la isla, siendo numerosísimas las personas que diariamente por aquel lugar transitan. Sabemos del caso reciente

de tres señoritas de nacionalidad británica que al ir a tomar un autobús para Haria se llenaron de barro hasta la pantorrilla; y segundo, porque la extensión de los charcos es de tal magnitud que a los pocos días de formados «crian» gran cantidad de mosquitos que, además de las molestias que ocasionan a los vecinos por las noches, pudieran dar lugar a perturbaciones en la salud pública.

Sabemos, incluso, que las habitantes de aquel sector están dispuestos a colaborar con el Municipio a fin de adoptar una medida eficaz para evitar estos inconvenientes.

Christmas telegráficos

LA Dirección General de Correos y Telecomunicación ha dispuesto que desde el pasado día 5 de diciembre hasta el próximo 6 de enero, podrán cursarse «christmas» telegráficos, cuyos modelos estarán expuestos en las oficinas de Telégrafos, a fin de que los señores expedidores elijan el que más sea de su agrado.

Vista la favorable acogida dispensada por el público, al implantarse el pasado año, se ha acordado que para el presente el referido servicio funcione en todas las capitales de provincia así como en las 200 poblaciones más importantes de España. Entre estas últimas figura Arrecife.

Charla del Dr. A.T. Durán

Hemos tenido ocasión de saludar en nuestra Redacción al Dr. A. T. Durán que, aunque nacido en España, lleva muchísimos años residiendo fuera de nuestra Patria habiendo recorrido numerosos países del mundo para efectuar estudios sobre la vida y costumbres de esas naciones que recorre. El señor Durán lleva consigo algunos documentales cinematográficos y una extensa colección de fotografías que exhibe en las poblaciones que visita.

En la noche del sábado el Dr. Durán pronunció una conferencia en el Círculo Mercantil de esta capital, en la que hizo una amena y detallada exposición del desarrollo industrial y co-

mercial de las naciones de América por él visitadas, desde la tierra del Fuego hasta Canadá. Al final de su disertación fué muy aplaudido.

El pasado miércoles pronunció otra conferencia en el teatro municipal de la Villa de Tegui-se.

Actividades religiosas en Tegui-se

Con motivo de la celebración de las Bodas de Plata de la fundación de la Rama de Menores de la Acción Católica, días pasados tuvo lugar en una de las Secciones del Centro de Tegui-se un brillante acto, presidido por la Delegada Local, doña Clotilde Bethencourt, al que asistieron treinta y seis afiliadas, entre jóvenes y niñas. Por la secretaria fué leído el mensaje de S.S. Pío XII a las juventudes de la Acción Católica española.

Después del acto los asistentes fueron obsequiadas con un refrigerio pasando seguidamente al templo parroquial en donde se cantó un Tedeum y se rogó por la salud del Santo Padre.

Cazón de 12 kilos capturado con caña de lanzar

UN grupo de pescadores de caña al lanzado realizó el pasado jueves una excursión a la Caleta de Tegui-se habiendo capturado en total treinta kilos de pescado. Entre las piezas cogidas figura un cazón de 12'200 kilogramos de peso que cobró don Alfonso Zabalera Arias, Registrador de la Propiedad de Arrecife.

Multas de la Alcaldía

Relación numérica de las multas que han sido impuestas por la Alcaldía de Arrecife desde el día 16 al 30 del pasado mes de noviembre de 1955:

Por infracción del Código de la circulación, 31; por escándalos en la vía pública, 18; por desobedecer las órdenes dadas por la Alcaldía, 10; por faltar a la Escuela, 1; por infracción de los Bandos de la Alcaldía, 1; por infracción de las Ordenanzas Fiscales, 1. Total, 62.

**YA HAY
Agua de TEROR**
pídala desde hoy

Cine «DIAZ PEREZ»

MIÉRCOLES, 21 de diciembre, a las 10 de la noche

FIESTA NAVIDEÑA

Organizada por A. C. e interpretada por un grupo de señoritas y niños de esta ciudad.

Reserve sus localidades en Miguel Primo de Rivera, 15

SE NECESITA

local para Garaje individual.

'Iberia' Líneas Aéreas

Pérdida

de una cadena de oro con una medalla de la Virgen de Fátima. Se gratificará a quien la entregue en la calle Juan de Quesada, 15 (Puerto de Naos)

Competición...

(Viene de segunda página) «Carrillo». También se entregarán otros valiosos obsequios a las parejas que obtengan mejor puntuación.

Hasta el momento de confeccionar esta crónica, noche del viernes, figuran en cabeza, con 14 puntos, don Fernando Cerdeña Lezcano y señora esposa doña Rosario León de Cerdeña; don Vicente Carlos Simón y señorita Pura García Márquez y don Ricardo Rodríguez Redruello y señora esposa doña Pilar Martínón de Rodríguez. Con doce puntos, don Pedro Schwartz Cabrera y señorita Paquita Cabrera Sastre; don Guillermo Cabrera Díaz y señora esposa doña Clotilde Perdomo de Cabrera; doña Isolina Medina de Rocha y señorita Juana Schwartz Ballester y don Salvador Montañés y señora esposa doña Carmelina Domínguez. Esta última pareja figura con un encuentro menos jugado.

La expectación que ha despertado esta competición social es grande, siendo numerosos los socios que diariamente presencian el desarrollo de las interesantes jornadas del campeonato de canasta.

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

"Columbia Films" Presenta la moderna producción mejicana reciente estreno en el Cine "Cuyás" de Las Palmas

SOR ALEGRIA

Por Rosita Quintana, Carmen Montejo y Carlos Agosti. Un arrollador sentido de la caridad cristiana, convierte a una muchacha de vida frívola en una religiosa ejemplar. Una monja toda risa, traviesa y alegre, aunque una pena traspase su alma

(Todos los públicos)

Jueves 7,15 y 10'15

Un gran estreno de "Chamartín" en Technicolor

LA IMPORTANCIA DE LLAMARSE ERNESTO

Intérpretes: Michael Redgrave, Joan Greenwood y Margaret Rutherford. La mejor versión cinematográfica de la popular comedia de Oscar Wilde que le hará pasar un rato inolvidable (Autorizada mayores)

Sábado, a las 10.15

Tendrá lugar el tan esperado estreno de la famosa producción "Cuyás"

UN LUGAR EN EL SOL

Interpretada por Montgomery Clift, Elizabeth Taylor, y Shelley Winters

¿Fué un error judicial? ¿Merecía en realidad la silla eléctrica? La más insólita sentencia que ha dictado un Tribunal de Justicia.

Juzgue usted mismo al protagonista de esta excepcional película que ha apasionado a todos los públicos (Autorizada mayores)

== COSAS DE LA VIDA == Año nuevo y...

Cien mil muertos anuales ocasiona el consumo de opio

El shah de Persia ha decidido prohibir el cultivo de las adormideras y los fumaderos de opio. Motivos de este proyecto: el consumo de opio causa por año 100.000 muertos y 5.000 suicidios. Los persas consumen dos millones de gramos de opio, término medio, por día. La intoxicación cuesta a la nación la pérdida de 500.000 horas de trabajo por año; más de la mitad de la mano de obra persa está debilitada por la in-

toxicación.

Pero el proyecto de ley encontrará grandes resistencias en el Majlis (Parlamento) porque la venta y el contrabando de opio es una gran fuente de ingresos para los terratenientes feudales, que dedican el 20 por 100 de sus tierras al cultivo de la adormidera. Una ley contra este cultivo, del año 1946, no ha impedido que la producción anual de opio llegue a las mil toneladas anuales.

Máquina que «presta» dinero

NUEVA YORK. — Una nueva facilidad de crédito va a ser ofrecida a los compradores americanos en forma de «una máquina que distribuirá empréstitos». Esta modalidad ha sido inaugurada en los bares, restaurantes y tiendas de Nueva Orleans. El consumidor que precisa algún dinero, desliza por la ranura de la máquina una ficha de 50 centavos y recibe a cambio un che-

que de cinco dólares, que podrá hacer efectivo en el establecimiento más próximo. Una simple verificación de identidad y la promesa de devolver la suma antes de quince días traen consigo el inmediato pago de los cinco dólares. Los riesgos son grandes, pero, al parecer, están ampliamente compensados por el importe usurario de los intereses.

Un buzo belga intentará cruzar a pie el canal de la Mancha

AMBERES. — Victor Van Lent, buzo belga de 33 años, ha declarado que tiene la intención de atravesar el canal de la Mancha a pie, entre el cabo Gris-Nez y Dover. Cree que su marcha submarina durará, aproximadamente, cincuenta horas. La escafandra irá provista de un

aparato de calefacción, y el casco, de un modelo mayor que los que se emplean habitualmente, le permitirá llevar viveres y agua. Un barco guiará su marcha y le suministrará aire. Todavía no se ha fijado la fecha de la tentativa.

Las vacas no duermen

BERNA. — Los peritos agrícolas especializados en estudiar los problemas de los animales útiles parecen haber comprobado que la vaca no duerme nunca en su vida. De vez en cuando puede ocurrir que cierre los ojos y apoye su cabeza descansadamente sobre el cuerpo; pero nunca duerme efectivamente. Así, pues, este ani-

mal es de los raros seres vivientes que solamente al morir pierden la conciencia que se les despertó al nacer.

SE VENDE

casa económica, con llave en mano, Blas Cabrera (La Vega). Informes, Manuel Tejera Torres

tos de papel faltan por tachar, para el que tiene la paciencia de hacerlo durante todo el año. Para el que tacha los días como queriendo apagar su recuerdo. Esto es el tiempo: Recuerdo, historia

Es curioso observar que cada cual define el tiempo a su manera. ¿Qué es el tiempo? Para unos — los más despreocupados — las campanadas de la Iglesia que inexorablemente han ido durante siglos enteros contando poco a poco el correr de los días. Para otros — el cobrador del autobús — será el tiempo viajes de ida y vuelta, encerrado en su armazón como un moderno caracol de cuatro ruedas. Todos definen el tiempo como mejor les parece, pero — eso sí — también todos concuerdan en una categórica afirmación: se va uno haciendo viejo. Demostración para el incrédulo de la existencia del tiempo. Cronos podrá ser tan viejo como el mundo pero sigue fiel a su misión. Parsimoniosamente, con la dignidad que le prestan sus años de «servicio».

A veces, el tiempo rejuvenece y juega con nosotros como un niño con su pequeño caballito de cartón.

Una vez es un pelito gris-blancuécino en la cabeza de una chica de hace veinte años. Otra vez es una gran arruga en la cara del empedernido solterón que busca el elixir maravilloso para quedarse eternamente joven.

En fin, son pequeñas travesuras del tiempo, que debemos perdonar, lo mismo que perdonamos al abuelito el que haya roto el tren eléctrico del niño aprovechando su ausencia escolar.

(Viene de tercera página)
Pues bien señores, entrando en el tema de nuevo — sospecho que estuve desvariado — el tiempo se nos va irremisiblemente. No existe fuerza humana capaz de contenerlo. Y no acaba aquí la cosa — sería el fin del mundo la desaparición del tiempo para nosotros — sino que nos viene otra parte del tiempo. El mismo tiempo, pero cuya denominación para nosotros es diferente. Otro año más, y otro año menos.

Un año Nuevo. Un almanaque nuevo. Igual las horas.

Adiós, pues, viejo amigo. Has servido para llenar páginas en el libro de la Historia Gracias en nombre de todos.

Te recordaremos siempre porque en este año han sucedido muchas cosas. Tendremos siempre en nuestra memoria un lugar para ti.

Adiós pues, hasta nunca. Y a ti, pequeño 56, bienvenido a esta vida donde cada uno de nosotros tiene más edad que tú.

Tendrás mucho que aprender porque aún eres joven y tierno. Pero lo aprenderás pronto. La vida es una escuela formidable. Te lo aseguro. Lo aprenderás pronto.

Y para vosotros, para los que me estáis leyendo, un feliz Año nuevo.

Ya se está preparando el nuevo e incipiente calendario, para ocupar el puesto que le ofrece el «viejo». Ya está en la brecha... ENERO 1956. Días transcurridos 31. Días que faltan 334.

Repito: Bienvenido pequeño 1956, y.. a llenar la historia que en suerte te ha tocado.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote